

Discours d'Alcide de Gasperi (Strasbourg, 10 décembre 1951)

Source: Alcide de Gasperi: "Une volonté politique européenne"- Strasbourg: 10.12.1951. Médiathèque du Parlement européen - Archives Radio - SON (00:02:19, Montage, Son original).
Médiathèque centrale de la Commission européenne, Berlaymont 4/363, 200 rue de la Loi B-1049 Bruxelles.

Copyright: Transcription CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL:

http://www.cvce.eu/obj/discours_d_alcide_de_gasperi_strasbourg_10_decembre_1951-fr-a8597705-5863-43d9-9a50-4f0133a17a02.html



Date de dernière mise à jour: 04/07/2016

Discours d'Alcide de Gasperi (Strasbourg, 10 décembre 1951)

Si nous ne bâtissons que des administrations communes, sans qu'il y ait une volonté politique supérieure, mue par un organisme central dans lequel les volontés nationales se rencontrent, se précisent et se réchauffent dans une synthèse supérieure, nous risquons que cette activité européenne, comparée aux vitalités nationales particulières, paraisse sans chaleur, sans vie idéale. Elle pourrait même apparaître à certains moments un harnachement superflu et peut-être oppressif tel que le Saint Empire romain apparut à certaines périodes de son déclin. Dans ce cas, des générations nouvelles, saisies par la poussée plus ardente de leur sang que de leur terre considéreraient la construction européenne comme un instrument de gêne et d'oppression. Dans ce cas, le danger de la révolution est évident. Voilà pourquoi, tout en ayant une claire conscience de la nécessité de graduer la construction, nous jugeons qu'en aucun moment il ne faudra agir et construire de façon que la fin à atteindre ne résulte claire, déterminée et garantie. Je sais bien que cet idéal européen n'est pas encore suffisamment enraciné dans les foules. Il n'y a qu'une partie d'hommes politiques, de penseurs et d'idéalistes qui est à même de s'arracher aux soucis quotidiens des problèmes de la reconstruction de leur pays pour diriger leurs efforts à la préparation d'un avenir commun. Vous êtes de ce nombre, Messieurs les Représentants, par les mandats que vous avez reçus de vos collègues, élus, comme vous, par le peuple.